Ile-de-France

Les Ambassadeurs du pass Culture : 600 jeunes passeurs de culture et porte-paroles du dispositif dans toute la France

Mardi soir, dans 26 villes de France, les jeunes Ambassadeurs du pass Culture de l'année 2022-2023 ont passé le flambeau à la nouvelle promotion.

À Paris, les Ambassadeurs ont été accueillis au Musée d'Orsay pour une soirée exclusive en présence de la ministre de la Culture, Rima Abdul-Malak. Au terme d'un moment riche en échanges et en partages, les jeunes ont eu la chance de découvrir lors d'une visite privée les collections du Musée d'Orsay.

Lancé en septembre 2021, le programme Ambassadeurs entame en septembre 2023 sa troisième saison. La nouvelle promotion est composée de plus de 600 jeunes, venant de 25 villes dans l'Hexagone ainsi qu'à La Réunion.

Depuis son lancement, le pass Culture a la volonté d'être proche de ses utilisateurs, et le dispositif est le fruit d'échanges constants avec les jeunes. Le programme des Ambassadeurs a ainsi été pensé pour rassembler les jeunes qui souhaitent s'engager pour promouvoir la culture et incarner le dispositif, en le faisant rayonner auprès de leurs pairs dans toute la France. Lors de la saison 2022-2023, ce sont plus de 300 événements qui leur ont été proposés, partout sur le territoire, pour faire découvrir la richesse des propositions culturelles autour de chez eux, dont ils se font ensuite le relais.

Les Ambassadeurs Associés : permettre aux jeunes Ambassadeurs de co-construire des offres avec les acteurs culturels locaux

Depuis l'an dernier, les Ambassadeurs peuvent être plus étroitement et directement liés aux structures culturelles de leur ville dans le cadre des "Ambassadeurs associés". Cette opération a pour objectif de rapprocher les Ambassadeurs des structures culturelles en leur permettant de participer pleinement à leurs projets, de différentes manières : en contribuant à la programmation, à la communication ou à la médiation, mais aussi en proposant des offres répondant aux attentes et aux aspirations de tous les bénéficiaires.

Durant la saison 2022-2023, 45 projets *Ambassadeurs associés* ont été menés dans l'ensemble des villes Ambassadeurs.

Rima Abdul-Malak, ministre de la Culture: « Le rôle d'Ambassadeur est crucial car il donne lieu à la création d'une grande communauté, d'une grande famille et rend le pass Culture plus vivant. Au-delà d'être spectateur ou lecteur, les jeunes deviennent acteurs, ouvrent leurs horizons, découvrent et s'immergent dans les coulisses du monde de la culture. Le pass Culture, c'est donc bien plus qu'une application! C'est un enrichissement mutuel entre la jeunesse et la culture. »

Sébastien Cavalier, président du pass Culture : « Je suis très fier d'avoir célébré hier la passation entre deux générations d'Ambassadeurs du pass Culture. Investis d'une mission de transmission, les Ambassadeurs font rayonner le dispositif dans les territoires et sont un maillon essentiel pour faire le lien entre le pass Culture et l'ensemble des 2,5 millions de jeunes bénéficiaires. »

Les chiffres clés du dispositif

- **26** villes
- **600** jeunes composent la nouvelle promotion **450** Ambassadeurs composaient la seconde promotion qui vient de s'achever (2022-2023)
- plus de **2.500** jeunes ont candidaté cet été au programme Ambassadeurs
- **250** opérations culturelles avec les Ambassadeurs
- **59** ambassadeurs en Île-de-France

Des opérations culturelles emblématiques en Île-de-France

Paris: En juin dernier, 13 Ambassadeurs franciliens ont pu accéder à l'avant-première de la Nuit Blanche de Paris, traditionnellement réservée aux médias ainsi qu'aux professionnels du secteur culturel. Les jeunes Ambassadeurs ont donc eu un accès exclusif aux œuvres présentées lors de l'édition 2023, lors d'un parcours dans la ville commenté par une guide-conférencière. Durant la visite, les Ambassadeurs franciliens ont manifesté un réel intérêt pour les œuvres, leurs références mythologiques, ainsi que pour la médiation culturelle.

Philharmonie de Paris : Au printemps 2023, 12 Ambassadeurs ont participé à une opération avec la Philharmonie de Paris, en vue de la venue de plus de 400 jeunes au gala du 1er juin, *la Nuit de l'Ourcq*, placée sous le signe de la jeunesse et de l'hospitalité. Les Ambassadeurs ont pu rencontrer les équipes de la Philharmonie liées à ce projet : la direction des publics, du marketing et du mécénat. Ils ont pu échanger sur la politique jeunesse de l'établissement. Enfin, deux d'entre eux étaient envoyés spéciaux de l'événement et ont pu interviewer les jeunes présents et les artistes de la soirée.

Centre des Monuments Nationaux : 5 Ambassadeurs ont pu participer au développement d'un escape game en réalité virtuelle. Dans une démarche de co-construction avec les joueurs, Le Centre des monuments nationaux a proposé aux ambassadeurs du pass Culture d'Île-de-France de réaliser plusieurs tests tout au long du développement de l'expérience afin de recueillir leur avis. Ils ont pu explorer différents univers numériques créés par MIRA (la start-up numérique partenaire du CMN sur ce projet), principalement des lieux historiques et culturels à Paris comme la tour Eiffel et le champ de Mars, la Sainte-Chapelle, la Philharmonie...

L'édition 2023-2024 déjà lancée

Le spectacle vivant à l'honneur dans les semaines à venir : une vingtaine d'Ambassadeurs vont pouvoir s'associer sur un travail long terme avec le Théâtre Nanterre les Amandiers (92), mais également avec les scènes de la MC93, du CND, du Théâtre Public de Montreuil et du Théâtre Louis Aragon au sein d'une parade collaborative portée par La Beauté du Geste (93), labellisé Olympiade Culturelle. L'objectif sera de les associer au cœur des discussions sur l'accueil du jeune public.

À propos du pass Culture

Le pass Culture est un dispositif d'intérêt général qui offre à tous les jeunes, via une application gratuite et géolocalisée, l'accès à un catalogue d'offres et de lieux culturels très variés, ainsi qu'à une enveloppe de 20 euros (à 15 ans), de 30 euros (à 16 et 17 ans) et 300 euros (à 18 ans, valable deux ans), pour intensifier et diversifier leurs pratiques culturelles et artistiques. À ce titre, il fait partie des bons plans de la rentrée pour de nombreuses familles.

Chaque jeune âgé de 15 à 20 ans peut donc grâce au pass Culture se cultiver en toute autonomie : approfondir ou s'initier à une pratique artistique, profiter des lieux culturels (cinéma, théâtre, salles de spectacles, musées, etc.), de biens culturels (livres, BD, vinyles, instruments de musique...), en vivant de nouvelles expériences, ou bien encore inviter des amis à partager une découverte culturelle (offres « duo »). 3,4 millions de jeunes ont déjà bénéficié du pass Culture depuis sa création.

En parallèle, un volet collectif, inscrit dans la politique d'Éducation Artistique et Culturelle (EAC) et fruit d'un partenariat étroit entre le ministère de la Culture et le ministère de l'Éducation nationale et de la Jeunesse, ainsi que ceux de la Mer, l'Armée et l'Agriculture, est directement attribué aux établissements scolaires. Chaque classe, de la 6ème à la Terminale, se voit allouer un crédit de 25 euros en moyenne par élève, destiné à financer des activités d'éducation artistique et culturelle effectuées en groupes et encadrées par les professeurs.

Service presse

Esther Garcia
esther.garcia@havas.com
06 08 94 42 64
Alexandre Millet
alexandre.millet@havas.com
07 72 36 08 26

